



Martin Keller,  
Mitbegründer und Geschäftsführer

Andreas Heuscher, Technischer Leiter  
und Mitglied der Geschäftsleitung

# Dranbleiben und die Chancen richtig einschätzen

Die Ergoswiss AG feiert im 2024 ihr 25-Jahr-Jubiläum. Martin Keller aus Goldach und Martin Bänziger aus Kriesern gründeten das Unternehmen mit einer gehörigen Portion Mut und einer ebensolchen Portion Gespür für den wachsenden Zukunftsmarkt. Eine Erfolgsgeschichte aus dem St. Galler Rheintal, die noch lange nicht zu Ende ist.

Längst hat man sich an höhenverstellbare, ergonomisch angepasste Arbeitstische in Büros gewöhnt. Etwas anderes mutet man heute als zeitgemässer Arbeitgeber den Mitarbeitenden nicht mehr zu. In der Industrie, wo viele Arbeitsplätze in der Fertigung anzufinden sind, ist man mit dieser Einstellung noch nicht so weit. Hier sieht Geschäftsführer Martin Keller, der immer auch den internationalen Markt und gleichzeitig den technologischen Fortschritt in seinem Fokus hatte, Wachstumchancen. «Wir von der Ergoswiss stehen für Ergonomie auch in der Industrie», fasst er die Philosophie seines Unternehmens pointiert zusammen.

## Spindel- und Hydraulikhubsysteme

Die Ergoswiss ist auf die drei Produktbereiche Hydraulikhubsysteme, Spindelhubsysteme und Tischuntergestelle spezialisiert. Martin Keller dazu: «Unsere Hydraulik- und Spindelhubsysteme werden für höhenverstellbare Arbeitsplätze in der Industrie, Montage, im Maschinen-, Möbelbau oder Büros eingesetzt.» Angewendet auf die unterschiedlichen Einsatzbereiche gruppieren sich die Produkte sinngemäss in: ergoAssembly (Labor, Fertigung, Montage, Verteilservice), ergoCare (Medizin, Gesundheit, Pflege), ergoCatering (Gastronomie), ergoIndustry (industrielle Produktion), ergoFurniture

(Möbel, Wohnen) und ergoOffice (Büro, Meetingräume). Das Spindelhubsystem besteht aus Lineareinheiten oder Hubsäulen und einer Steuerung, welche bis zu vier Hubelemente ansteuert. Die Steuerung wird mit einem Handtaster bedient. Das Hydraulikhubsystem besteht aus Zylindern, Lineareinheiten oder Tischbeinen und einer Pumpe, welche bis zu zehn Hubelemente ansteuert. In diesem Fall wird die Pumpe via Knopfdruck oder Handkurbel betätigt.

## Nummer 1 in Europa

Der Start vor 25 Jahren sei anspruchsvoll gewesen, gibt Martin Keller zu. Vom hoffnungsvollen «Hopp, wir fangen jetzt selbst an!» wurden die beiden Gründer schnell auf den Boden der Realität geholt. Er und sein Kollege Martin Bänziger, ehemaliger Versuchsmechaniker, hätten in den ersten Monaten und Jahren «unten durch» gehen müssen, lacht Keller heute. Von ihrer Vision, dass höhenverstellbare Arbeitsplätze in der Zukunft überall zur Norm werden, hatten sich die beiden Jungunternehmer nie abbringen lassen. Ihr Durchhaltewille und das Verfolgen einer klaren Verkaufsstrategie bezahlte sich aus. Schnell fasste die Ergoswiss Fuss in den europäischen Ländern. Heute ist sie die Marktführerin im Bereich Hydraulik in Europa und verzeichnet gleichzeitig eine hohe Wachstumsrate im Spindelbereich.

## In 27 Ländern präsent

Martin Keller sieht für die kommenden Jahre ein gesundes und stetiges Wachstumspotential für sein Unternehmen, das heute 55 Mitarbeitende in Widnau zählt und sieben weitere im Vertrieb in den Exportländern. Das Jubiläumsjahr 2024

ist für ihn ein idealer Zeitpunkt, um Rückblick auf die Unternehmensgeschichte zu halten. Dennoch will er nicht lange stehen bleiben, dies entspricht nicht seiner Mentalität. Er schätzt, dass alleine im Industriebereich der Wachstumsanteil in den kommenden Jahren um das zehnfache ansteigt. Aktuell gehören bereits 27 Länder zu den Absatzmärkten, allen voran Deutschland und Frankreich. Mit Messeauftritten in Deutschland, Spanien, Italien und neu auch in den USA treibt der Geschäftsführer mit seinem Team die Expansion weiter.

## Wachstumsmarkt USA

Auch in den USA sieht der Goldacher gute Chancen für die innovativen Produkte aus Widnau. Der Sitz der Ergoswiss America Inc., die 2019 gegründet wurde, ist in Chicago, wo die Niederlassung auch über ein Lager verfügt. «Die USA machen 30 Prozent unseres Umsatzes aus», freut sich der Geschäftsführer. Die asiatischen Märkte warten ebenfalls auf die Ergoswiss, die auch dort zum richtigen Zeitpunkt einsteigen wird. Nebst Martin Keller gehören aktuell zwei weitere Mitglieder der Geschäftsleitung an: Simon Büchel als Leiter Verkauf und Marketing sowie Andreas Heuscher als Technischer Leiter. Martin Bänziger ist für den After-sales und die Technische Beratung zuständig. Zwei der drei Kinder von Martin Keller, Nadja und Yannik Keller, arbeiten bereits im Personalwesen und in der Produktentwicklung mit.

## Nah und persönlich

Die Ergoswiss entwickelt und fertigt nach wie vor alle Produkte in Widnau. Allein in der Entwicklung sind vier Konstrukteure angestellt. Das Unternehmen belegt eine Fläche von 2200

Quadratmetern auf vier Etagen am Hauptstandort an der Nöllenstrasse 15a. Fortlaufend kommen weitere Räume im gleichen Gebäude dazu. «Unsere Kunden schätzen uns, da wir eine gute Grösse haben. Wir reagieren rasch und flexibel auf ihre Wünsche, denn die internen Abläufe sind kurz», erläutert Begoña Lopez, Marketing und Communication Manager bei der Ergoswiss. Nähe, persönliche Beratung, qualitativ hochwertige Produkte, Innovation, kurze Lieferzeiten und immer ein wenig der Zukunft voraus – das macht die Ergoswiss aus Widnau aus.



**ERGOSSWISS**  
table lift systems

Adresse: Ergoswiss AG  
Nöllenstrasse 15a, 9443 Widnau  
Telefon: +41 71 727 06 70  
E-Mail: info@ergoswiss.com  
Web: www.ergoswiss.com

In Kürze: Die Ergoswiss ist bereits in 27 Ländern präsent. Mehr Ergonomie, nicht nur im Büro, sondern auch in der Industrie, ist ihr Credo. Die USA und später auch Asien gehören zu den chancenreichen Wachstumsmärkten, die es zu bearbeiten gilt.